



BAYERISCHER LANDTAG
ABGEORDNETER
BERNHARD SEIDENATH

Gesundheits- und pflegepolitischer Sprecher
der CSU-Landtagsfraktion
Stellvertretender Vorsitzender des Ausschusses
für Gesundheit und Pflege

MdL Bernhard Seidenath . Apothekegasse 1 . 85221 Dachau

An die
Damen und Herren
der lokalen Presse

Maximilianeum
81627 München

Privat
Am Pfänderling 30b
85778 Haimhausen
info@bernhard-seidenath.de
www.bernhard-seidenath.de

Bürgerbüro
Apothekegasse 1
85221 Dachau
Telefon (8131) 735 520
Telefax (8131) 668 229

Dachau/München, 27. Oktober 2016

Herzliche Einladung zur Eröffnung der Ausstellung „Gemeinsam Gehen. Wege der Sterbebegleitung und Versorgung für Schwerstkranke und Angehörige“ am Montag, 7. November 2016, 16.30h, in der Volksbank in Dachau

Sehr geehrte Damen und Herren,

die von ehrenamtlich Engagierten getragene Hospizarbeit sowie die Palliativmedizin ermöglichen sterbenskranken Mitmenschen und ihren Angehörigen eine einfühlsame und mitfühlende Begleitung in der letzten und schwersten Phase des Lebens. Niedergelassene Ärzte und ambulante Pflegedienste, ambulante Hospizdienste, stationäre Hospize sowie Palliativstationen und palliativmedizinische Dienste an Krankenhäusern versuchen, in Bayern eine umfassende und bestmögliche medizinische Versorgung sowie menschliche Begleitung zu gewährleisten. Dies ist für viele eine unschätzbare Hilfe.

Das Sterben in das Leben integrieren, ist der Anspruch der 18 stationären Hospize, der rund 100 Palliativstationen und palliativmedizinischen Dienste und der über 140 ambulanten Hospizdienste in Bayern. Die Bedürfnisse der Patientinnen und Patienten stehen in allen Einrichtungen an erster Stelle. Sie bieten aber auch einen Schutzraum für die Angehörigen. Fast alle Menschen möchten zu Hause sterben. Dieser Wunsch ist jedoch nicht immer zu erfüllen. Die Hospizbewegung erleichtert den Betroffenen sowie den betreuenden und pflegenden Angehörigen diese schwierige Lebenssituation.

Um auf diese großartige Leistung hinzuweisen und eine breite Bevölkerungsschicht für die Belange der Hospizbewegung zu sensibilisieren, hat das Bayerische Gesundheits-

und Pflegeministerium die Ausstellung „**Gemeinsam Gehen - Wege der Sterbebegleitung und Versorgung für Schwerstkranke und Angehörige**“ konzipiert. Als Stimmkreisabgeordneter für den Landkreis Dachau im Bayerischen Landtag, gesundheitspolitischer Sprecher der CSU-Landtagsfraktion sowie stellvertretender Vorsitzender des Ausschusses für Gesundheit und Pflege war es mir ein Anliegen, dass diese Ausstellung auch in Dachau zu sehen sein wird. Dies wird nun - **in Kooperation mit dem Elisabeth-Hospiz-Verein Dachau e.V. - vom 7. bis 18. November 2016** der Fall sein.

Besonders freut mich, dass die **Bayerische Staatsministerin für Gesundheit und Pflege, Melanie Huml, MdL**, die Ausstellung in Dachau eröffnen wird.

Sehr herzlich lade ich Sie deshalb ein zur

***Eröffnung der Ausstellung „Gemeinsam Gehen“
am Montag, 7. November 2016, um 16.30 Uhr,
in der Eingangshalle der Volksbank-Raiffeisenbank Dachau,
Augsburger Straße 33, 85221 Dachau.***

Anbei übersende ich Ihnen den Flyer zur Ausstellung sowie das Programm des Elisabeth-Hospiz-Vereins. Bitte senden Sie den ebenfalls beiliegenden Rückmeldebogen möglichst bis 31. Oktober 2016 per Fax an die 08131-668228 oder per Mail an info@bernhard-seidenath.de zurück.

Ich freue mich sehr auf Ihr Kommen und grüße Sie freundlich



Bernhard Seidenath, MdL

Die Ausstellung findet in Kooperation mit dem Elisabeth-Hospiz-Verein Dachau statt.

